## ¡TODOS AL ZÓCALO, EL DOMINGO 26!



CECILIA ROMERO CASTILLO COLABORADORA ROCCOLIAROMERO/

Acudir a votar es llegar a un espacio organizado, con funcionarios capacitados... Hoy votar es decidir

La concentración en el Zócalo en la Ciudad de México el próximo domingo 26, y en plazas de casi 100 ciudades del país, será una manifestación ciudadana en pleno ejercicio de sus derechos y muestra de la importancia capital que damos a la preservación de las instituciones que hemos construido.

Diversas piezas de comunicación han circulado invitando a participar; algunas elaboradas de manera profesional, con recursos técnicos y atractivos, otras más sencillas, producto del entusiasmo o del enojo de ciudadanos que espontáneamente expresan su sentir en redes sociales. Todas son valiosas y mandan mensajes interesantes que deben ser tomados en cuenta.

Una de las que ha llamado mi atención es la que hace referencia a quienes arribaron a la mayoría de edad en el presente siglo, y no vivieron la época en que las elecciones estaban en manos del gobierno, los candidatos eran designados desde el gobierno, los votos los contaba el gobierno, y los resultados los cantaba el gobierno.

Hoy en día, tener credencial de elector no solamente es común, sino prácticamente imprescindible. Acudir a votar es llegar a un espacio organizado, con funcionarios capacitados, representantes de partidos acreditados, material electoral, mamparas, tinta indeleble. Hoy, votar es decidir.

El llamado a los jóvenes es a valorar lo que hoy tenemos y defenderlo, porque corremos como sociedad el grave riesgo de perderlo, de regresar a lo que ellos no conocieron y que muchos esfuerzos ha costado superar. El llamado es a que asumamos como sociedad la responsabilidad de mantener la institución que garantiza el ejercicio democrático de los procesos electorales.

Otra consideración en torno a la concentración es la que se refiere a la calidad 'ciudadana' de la misma, contrapuesta a la 'partidista'. Esta discusión se ha dado ya tantas veces que parece ociosa, y, sin embargo, regresa a la mesa cuando se trata de tomar decisiones en torno a convocatoria, programa, oradores, y detalles de la organización.

Sobre este tema es necesario recordar que la calidad de ciudadanos no es privativa de quienes forman parte de organizaciones

> de la sociedad civil, y que quienes militamos en partidos no perdemos nuestras credenciales ciudadanas.

A la concentración del domingo estamos convocados todos los que consideramos que la democracia es un valor que debemos preservar. Quienes deseamos seguir avanzando en

su normalización. Aquellos que creemos que la propuesta del gobierno es francamente regresiva. Todos los que estamos dispuestos a dar la cara para defender lo que hemos ganado.

¡La concentración es para decirle a la Corte que debe declarar inconstitucional el Plan B aprobado por Morena en el Congreso! La concentración es la reivindicación de nuestro carácter ciudadano, por encima de colores, de filias y fobias. ¡Es por México!

"El llamado es a que asumamos la responsabilidad de mantener la institución que garantiza el ejercicio democrático de los proce-

sos electorales".